

Población inactiva

Una gran parte del capital humano existente en la economía riojana no ha estado realmente a disposición del mercado laboral. En el año 2005, en nuestra comunidad, un total de 102.500 personas corresponden a población inactiva, lo que supone un 40,6% de la población de 16 o más años. En el conjunto nacional este porcentaje se sitúa en 42,6%. Además la población inactiva en La Rioja desciende un 8,15% respecto al 2004.

La mayor parte de la población inactiva corresponde a las mujeres, y a las personas con edad propia de la jubilación. En concreto, casi la mitad de todo ese capital humano corresponde a personas jubiladas o pensionistas.

El menor número de personas inactivas lo encontramos en las edades comprendidas entre los 20 y 24 años y las que se encuentran entre los 35 y 44. Por su parte, las personas de 65 y más años representan a la mayoría de inactivos ya que un alto porcentaje de esta comunidad se encuentra en la situación laboral de jubilado.

Conforme se va aumentando en edad, el grupo de mujeres inactivas se va haciendo más numeroso en contraposición de lo que ocurre con los hombres. Dicho escenario se produce como consecuencia de las pautas de comportamiento natural del ciclo de vida actual, en el que las mujeres viven más años que los hombres y por tanto el número de éstas se incrementa con respecto al otro sexo conforme se van cumpliendo años.

En la población inactiva nos encontramos que mayoritariamente predominan las personas jubiladas o pensionistas y aquellas dedicadas a las labores del hogar, por tanto tenemos una población que ha estado trabajando u ocupándose de los hijos y de las labores domésticas pero que al llegar a la edad legal de jubilación sale del mercado laboral.

En la situación de labores del hogar tiene un papel predominante la mujer que supone un 98,0% del total de personas dedicadas a las labores domésticas. Por su parte, a nivel nacional este colectivo se sitúa en un 95,8%.

Tras el colectivo de jubilados y personas dedicadas a las labores del hogar, el grupo más representativo de personas inactivas son los estudiantes, que representan un 14,8% del total de esta población. Dentro de este grupo predominan las mujeres tanto a nivel regional como nacional.

